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教 授 会 議 事 録  
 
 
日 時：平成２９年５月９日（火）１４時００分から１６時００分 
場 所：電気通信研究所大会議室 

  
議事に先立ち、人事異動者から挨拶があった後、議長から、人事異動について報告があっ

た。 
 

前回議事録の確認 
平成２９年４月１１日（火）開催の定例教授会議事録について承認した。 

 
Ⅰ．報告事項 
 １．学内外諸会議等報告 
 （１）部局長連絡会議・教育研究評議会 

４月１８日（火）開催の部局長連絡会議・教育研究評議会について、配付資料により

下記事項について報告があった。 
①総長選考会議委員の選出 
②教育研究評議会が推薦する総長候補者の選考に係る管理委員会 
③東北大学名誉教授の称号授与 
④組織変更申請 
⑤新運営体制 
⑥平成２９年度総長裁量経費 
⑦東北大学懇談会（萩友会プレミアム会員懇談会） 
⑧平成２９年度東北大学入学状況（学部） 
⑨学生の懲戒 
⑩学際研究重点拠点認定結果 
⑪東北大学 「社会にインパクトある研究拠点」 
⑫第８回（平成２９年度）日本学術振興会育志賞公募 
⑬平成２８年度研究費不正使用防止コンプライアンス教育（実施結果） 
 ⑭平成２９年度総長面談及び「面談シート」の提出 
 ⑮平成２９年度科学技術分野の文部科学大臣表彰受賞者の報告 
 ⑯「教養教育院冊子『読書の年輪』」の配付 
 ⑰青葉山コモンズ新図書館の開館 

   ⑱東北放射光施設計画建設地選定諮問委員会が、建設地として青葉山新キャンパ 

ス選定。 
⑲部局評価締め切りを６月１６日（金）とする。数値指標データの集計をできるだ

け効率化する方針。 
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（２）研究所長会議 
   議長から、以下のとおり開催される附置研究所が提案する若手研究者アンサンブ

ルプロジェクトについて配付資料により報告があった。 
    日時：平成２９年６月１２日（金） 
    場所：青葉山キャンパス カタールサイエンスキャンパスホール 
（３）研究推進審議会 

議長から、防衛装備庁の安全保障技術研究推進制度について、本学としてはプロジ

ェクトチームが対応を検討しているが、その間、当該制度には応募しないこと、及び

審査業務を行わないこととし一切の関与を控えることが提案され、了承されたこと

の報告があった。    
（４）リーディングプログラム部門教務委員会 
   配付資料により下記事項について報告があった。 
  ①全学施設等の組織再編にかかる関連内規の改正について   
  ②リーディングプログラム奨励金支給者の決定について 
  ③マルチディメンジョン物質理工学リーダー養成プログラムにおける中間評価結果

について 
（５）研究大学強化促進事業実施委員会 

知のフォーラム、及び若手研究者海外派遣プログラムの公募が開始されたことに

ついて、配付資料により報告があった。     
（６）URA 連携協議会 
   以下のとおり報告があった。 
  ①URA 育成プログラム「スキルアップセミナー」が以下の内容で開催されたこと。 
   ・社会にインパクトある研究についての紹介及びシンポジウム開催の案内 
      ・産学連携に関する取組の国内事例紹介 

（７）学術情報整備検討委員会 
   平成３０年度(2018)購入雑誌希望調査の内容及びスケジュール等について、配付

資料により報告があった。 

（８）学務審議会 
   配付資料により下記事項について報告があった。 

①クォーター制に伴う科目読み替えによる成績評価の取り扱いについて 
②基礎ゼミの希望順位によるクラス分け、受講希望者数等について  
③Practical English Course 2017 について 
④日本高等教育学会公開シンポジウム 
「世界的視座から改めて国立大学法人化を問う 

～外部ガバナンスとしての政府統制の変遷～」について 
⑤東北大学「大学教員準備プログラム」及び「新任教員プログラム」について 
⑥LAD（2017－2018）応募要項について 

（９）学生生活支援審議会 
配付資料により下記事項について報告があった。 
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   ①平成２９年度キャリア支援センター活動計画について 
    ２０１７年キャリア支援プログラム（前期セミナー）を実施すること。 

   ②特別講演「大学教員への道！－－進路について－－」について 
   ③平成２８年度日本学生支援機構奨学金特に優れた業績による返還免除候補者の推

薦状況について 
 
２．運営会議等報告 
（１）研究企画委員会 

平成２９年度の取り組みについて、配付資料により報告があった。 
（２）人事委員会 

    教員個人評価の実施についてアナウンスがあった。  
（３）安全衛生委員会及び安全衛生管理室 

以下のとおり報告があった。 
①安全衛生講習会を実施したこと及び受講率について 
②安否情報登録訓練を実施したこと及び登録率について 

③リスクアセスメントＱ＆Ａの作成について 

④長時間労働について、前月までの３ヶ月間において連続で超過勤務が４５時間を

超えた者、及び前月に８０時間を超えた者は共に無かったが、前月１ヶ月で４５時

間を超えた者が３名おり、うち１名は２ヶ月連続で４５時間を超えており、３ヶ月

連続で超えることのないようこれを指導していること 
⑤防災訓練を６月３０日（金）に実施予定であること 

（４）総務委員会 
以下のとおり報告があった。 

   ①オープンキャンパスに出展の研究室には、開催当日はよろしくお願いしたいこと。 
   ②通研公開の公開実験及び工作教室担当研究室には、開催当日はよろしくお願いし

たいこと。 
   ③通研要覧について、原稿を印刷業者に入稿したこと、掲載写真選定依頼を行ったこ

と、及び第一回目の校正を５月１９日（金）に予定していること。 
   ④研究活動報告書について本日締切日となっており、未提出の方については提出い

ただきたいこと、また、論文等実績調査については５月１６日（火）となっている

こと。 
（５）（通研）安全保障輸出管理委員会 

安全保障輸出管理に係る手続きを要する場合等について再確認いたただくよう、

配付資料により説明があった。 
 （６）予算委員会 
    議長から、予算配分の方針について、昨年のとおり配分する予定であること等の報

告があった。 
（７）学部教務委員会 

    下記事項について配付資料により報告があった。 
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①出張講義・大学見学等について 

②学籍異動者について 

   ③平成２９年度学部４年生追加配属結果について 

   ④学部３年次編入学生のコース及びアドバイザについて 

⑤平成２９年度電気情報物理工学科２年生コース分けについて 

⑥電気・情報系 Webの「研究分野別研究室一覧」の表記の変更について 

 （８）電気・情報系進路指導委員会  

    企業とのジョブマッチングを開始したが、多くの学生がうまく行っていないこと、

これに伴い、各教員には面接を２回行っていただきたいこと等の報告があった。 

    なお、堀尾教授から、学生には企業研究を行うこと、及びＯＢと適宜連絡を取り情

報収集することをアドバイスいただきたいとの付言があった。 

（９）（通研）学務委員会 
    仙台高専からのインターンシップの受入れ依頼について、配付資料により報告が

あった。  
     

３．科研費採択状況について 
平成２９年度科研費採択状況のうち、新規の応募件数、内定件数、採択率について配

付資料により報告があった。 
   

 ４．電気通信研究機構について 
   電気通信研究機構における平成２８年度事業費（決算）、平成２９年度事業費（予算

案）、及び平成２９年度活動計画（取組・スケジュール）について配付資料により報告

があった。 
 
 ５．その他 
 （１）第２期中期目標期間の業務の実績に関する評価結果（原案）について 

   先日意見申立てを行っていた、第２期中期目標期間の業務の実績に関する評価結

果（原案）について、本研究所の申立は認められなかったとの報告があった。 
 （２）運営協議会について 
  議長から、今年度の運営協議会について、１２月８日（金）に開催予定であるとの報

告があった。 
（３）職員及び学生の受賞について 

議長から、職員及び学生の受賞について、配付資料により説明があった。 
（４）プレスリリース等について 

プレスリリース等について、配付資料により説明があった。 
（５）受託研究の受入について 

議長から、受託研究員の受入について、配付資料により説明があった。 
 （６）民間等との共同研究について 

議長から、民間等との共同研究の受入について、配付資料により説明があった。 
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 （７）受託研究員の受入について 
議長から、受託研究員の受入について、配付資料により説明があった。 

 （８）平成２９年度部局評価について 
   本年度の部局評価実施について説明があり、協力願いたいとの発言があった。 
（９）個人情報保護教育の実施について 

   個人情報保護教育の実施について配付資料により説明があり、期日までに忘れずに

受講していただきたいとの発言があった。 
  

Ⅱ．協議事項 
１．助教の再任について  

助教の再任について提案があった後、システム・ソフトウェア研究部門コミュニケー

ションネットワーク研究室助教の再任評価委員会報告について配付資料により説明があ

り、審議の結果、これを承認した。 
なお、再任後の任期は平成３０年４月１日から平成３３年３月３１日までであること

を確認した。  
※ 議事は、特任教授・助教会・技術職員代表が退席後、本会議の最後に行われた。 
 

２．平成２９年度外国人研究員（客員部門）について 
平成２９年度外国人研究員（客員部門）について、追加募集の提案があり、審議の結

果、これを承認した。 
なお、締切を下記のとおりとすることとした。 
 一次締め切り：５月３１日（水） 
 二次締め切り：６月３０日（金） 
 

 ３．部局間学術交流協定の更新について 
中国科学院半導体研究所との部局間学術交流協定の更新について配付資料により説

明があり、審議の結果、これを承認した。  
 
４．内規の改正について 

議長から、次の内規の改正について各施設の長から説明があり、審議の結果、これを

承認した。 
・東北大学電気通信研究所附属ナノ・スピン実験施設内規 
・東北大学電気通信研究所附属ブレインウェア研究開発施設内規 
なお、東北大学電気通信研究所附属二十一世紀情報通信研究開発センター内規につ

いては、改正前第８条第一号の改正について疑義があり、次回再度審議することとした。 
 
５．その他 
（１）兼務教員について（更新）  

   兼務教員（更新版）について配付資料により説明があり、審議の結果、一部訂正のう
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えこれを承認した。 
 
Ⅲ．その他 

１．その他 
 （１）研究活動報告の作成に係る論文調査について 
    現在依頼している研究活動報告の作成に係る論文の調査について、今回の調査

内容がその他の調査にも活用できるよう従来の調査内容を変更したので、作成に

協力願いたいとの発言があった。 
 （２）東京フォーラム２０１７について 
    本年１０月３１日（火）一橋大学 一橋講堂（学術総合センター内）において開

催される東京フォーラム２０１７について、「イノベーションを生む新しい産学連

携」を今年のテーマとし、パネルディスカッションを行いたいとの報告があった。

また、技術セミナーについて、下記２件を開催予定である旨、併せて報告があった。 
・光無線融合を目指した将来情報通信 
・機械学習が開くイノベーション 

 （３）RIEC Award について 
    RIEC Award の募集について、概要および６月２３日（金）を締切としているこ

との報告があり、併せて応募に係る推薦依頼があった。 
 （４）通研要覧について 
    総務委員会報告において連絡した内容を確認した。 
 （５）研究活動報告について 

総務委員会報告において連絡した内容を確認した。 
 

 （６）オープンキャンパスについて 
    総務委員会報告において連絡した内容を確認した。 
 （７）片平まつり・通研公開について 
    総務委員会報告において連絡した内容を確認した。 
 （８）研究交流会について 
    研究交流会の概要及び下記について報告があり、併せて参加依頼があった。  

日時：９月１日（金）午後 
場所：本館６階大会議室及び１階研究交流スペース 

 （９）総長候補者の選考に係る意向投票について 
    教育研究評議会が総長選考会議に推薦する総長候補者の選考に係る意向投票に

ついて、以下のとおり行われるとの報告があった。 
    投   票 日時：５月１９日（金）午前９時～午後１時 

 場所：エクステンション教育研究棟 １階 部局長会議室 
    期日前投票 日時：５月１１日（木）～５月１８日（木）（土・日を除く） 
             午前９時～午後５時１５分 
          場所：本館 ２階 総務係 



平成２９年５月９日 通研教授会議事録 

（１０）半導体プロセス講習会について 
第３回半導体プロセス講習会について下記のとおり開催する旨アナウンスがあ

り、特に新入学生への参加についてアナウンスがあった。 
日時：平成２９年６月７日（水）～９日（金） 

 （１１）次回開催日について 
     平成２９年６月１３日（火）１４時から開催することとした。 
 

以  上 


	※　議事は、特任教授・助教会・技術職員代表が退席後、本会議の最後に行われた。

